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«Уважаемые 
севастопольцы!

2023  год был непростым, но 
мы однозначно стали сильнее, 
сплочённее, а  значит  — лучше. 
Эти качества никому уже не от-
нять — они навсегда с нами.

Пр оше д ш и й г о д  очен ь  я р -
ко показал: нашу страну и  на-
ших людей невозможно сломить. 
Спасибо вам за то, что вы остаё-
тесь отзывчивыми, искренними 
и смелыми!

Вы всегда готовы прийти на по-
мощь и поддержать тех, кому она 
нужна. Даже если это совсем не-
знакомые люди. Просто у  сева-
стопольцев так заведено: объеди-

няться, когда сложно. Засучить 
рукава и трудиться во благо сво-
его города и своей страны.

Благодарю наших волонтёров, 
которые жертвуют личным вре-
менем и  благами ради других 
людей. Медицинских работни-
ков, которые сейчас на  передо-
вой, в военных госпиталях тво-
рят чудеса, спасая наших ребят. 
Низкий поклон всем нашим во-
инам, кто рискует жизнью и от-
стаивает наши ценности, нашу 
правду, кто защищает нас, кто 
каждый день шаг за шагом при-
ближает нашу общую Победу!

Эта Победа складывается из еже-
дневных маленьких побед и  по-
ступков каждого.

Дорогие севастопольцы! У каж-
дого из нас в этом году были соб-
ственные большие и  маленькие 
радости: кто-то встретил свою 
любовь, у кого-то родился перве-
нец, кто-то получил образование, 
окончил школу или институт, об-
завёлся собственным жильём. 
Или  просто стал чаще видеть-
ся с родителями, друзьями. Ведь 
нет ничего важнее, чем домашний 
уют и тепло близких людей. А раз 
так — пусть всё доброе сохранит-
ся и приумножится. Пусть каждый 
из вас и, самое главное, ваши род-
ные всегда будут здоровы.

С праздником!
С Новым 2024 годом!»

НОВЫМ 
   ГОДОМ!С

Поздравление губернатора Севастополя Михаила Развожаева с новым, 2024 годом
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СУВЕРЕННАЯ СИСТЕМА 
ОБРАЗОВАНИЯ

Как отмечали участники 
заседания, один из главных 
результатов Года педаго-
га и наставника — создание 
основ суверенной системы 
российского образования. 
Министр просвещения РФ 
Сергей Кравцов рассказал 
о  четырёх составляющих 
этого понятия.

Единое образовательное 
пространство. Так, с 1 сен-
тября 2023  года в  школы 
страны поступили единые 
государственные учебники 
истории для 10—11-х классов, 
завершается работа по  го-
сударственному учебнику 
истории для 5—9-х классов. 
Федеральная учебная про-
грамма по  литературе до-
полнена многими выдаю-
щимися произведениями 
русских авторов.

Воспитание. В 2020 году 
по  поручению Президента 
в  школы вернулась систе-
ма воспитания. Утверждён 
единый календарь воспи-
тательных мероприятий. 
В учебных заведениях по по-
недельникам поднимает-
ся флаг, исполняется гимн 
России, проводятся внеу-
рочные занятия «Разговоры 
о важном».

«К слову хотел сказать, что 
в  Севастополе «Разговоры 
о  важном» начинались се-
рией уроков о  Русской вес-
не, горьких уроках Майдана 

и единодушной народной во-
ле севастопольцев и  крым-
чан быть с Россией. Эти уро-
к и  пр о ш л и  пото м  б ла-
г о д а р я  М и н и с т е р с т в у 
просвещения как единые феде-
ральные по всей стране и на-
шли большой отклик в серд-
цах. Мы договорились, что эти 
уроки будут проходить еже-
годно в соответствующие да-
ты», — поделился губерна-
тор Севастополя Михаил 
Развожаев.

Кроме того, в  этом го-
ду законодательно закре-
плена возможность при-
влечения школьников к об-
щ е с т в е н н о - п о л е з н о м у 
труду, а со следующего го-
да в  школьной програм-
ме вновь будут уроки труда. 
Также вводится новый пред-
мет — «основы безопасности 
и защиты Родины». В шко-
лах и  колледжах введена 

должность советника дирек-
тора по воспитанию.

Безопасная информаци-
онная среда. Как  подчерк-
нул Сергей Кравцов, сего-
дня недопустима реали-
зация в  образовательных 
организациях неапробиро-
ванных разработок, присут-
ствие в школах, садах и кол-
леджах любых посторонних 
лиц, иноагентов и структур, 
деятельность которых сом-
нительна и имеет в том чис-
ле антироссийскую направ-
ленность. В школах страны 
могут использоваться толь-
ко государственные инфор-
мационные системы с про-
веренным содержанием, 
как, например, ФГИС «Моя 
школа».

Создаётся современная 
инфраструктура, в том чис-
ле в  рамках нацпроекта 
«Образование». По всей стра-
не строятся школы, детские 
сады. Только в Севастополе 
в этом году открылись но-
вый корпус начальной шко-
лы образовательного цен-
тра «Бухта Казачья», дет-
ский сад на  улице Героев 
Бреста, корпус детского са-
да № 36 на ул. Горпищенко, 
корпус детского сада № 118 
на ул. Верещагина.

« В а ж н е й ш и й  р е з у л ь -
тат по  этому направле-
нию  — доступность до-
школьного образования, она 
составляет 99,4 %, практи-
чески 100 %, благодаря вво-
ду в  эксплуатацию в  том 
числе 1 651  детского сада. 
В  школах полностью ликви-
дирована третья смена, от-
крыто рекордное количество 
новых школ — 1 179, отремон-
тировано более трёх с полови-
ной тысяч школ», — рассказал 
министр просвещения РФ.

Работы по  обновлению 
школ проходили в том числе 
по президентской програм-
ме капитального ремонта. 
Михаил Развожаев обратил 
внимание на  главный ре-
зультат её реализации:

Итоги Года педагога и наставника, каким был объяв-
лен 2023-й, подвели в Георгиевском зале Большого 
Кремлёвского дворца. 

Пр е зи ден т  В л а д и м и р 
Путин провёл заседание 
Государственного Совета 
по вопросу «О повышении 
роли и  престижа педаго-
га и наставника». С докла-
дом в ходе мероприятия вы-
ступил в том числе губер-
натор Севастополя Михаил 
Развожаев — руководитель 
комиссии Госсовета по на-
правлению «Образование».

Владимир Путин в нача-
ле заседания поблагодарил 
всех учителей, в честь кото-
рых и был объявлен Год пе-
дагога и наставника.

«Воспитание,  скром-
н о е  п о   н а р у ж н о -
сти дело, в  то  же вре-
м я  я в л я е т с я  о д н и м 
из величайших дел в исто-
рии» — эти слова принад-
лежат великому русско-
му педагогу Константину 
Дмитриевичу Ушинскому. 
Он много писал о роли на-
ставников в формировании 
мировоззрения подраста-
ющего поколения. Сегодня 

мы возвращаемся к этим 
традициям, берём всё са-
мое лучшее, чем гордилась 
и дореволюционная, и  со-
ветская система образова-
ния. Восстанавливаем вос-
питательную, ценностную 
составляющую в  школах, 
вузах, техникумах и кол-
леджах. Для нашего сувере-
нитета это так же важно, 
как и повышение качества 
преподавания, внедрение 
в образовательный процесс 
передовых технологий», — 
отметил Президент.

По итогам года Россия во-
шла в десятку стран по ка-
честву общего образования, 
сообщил министр просве-
щения РФ Сергей Кравцов.

«Одно из зримых тому под-
тверждений  — стабильные 
успехи ребят на международ-
ных олимпиадах по  физике, 
информатике, астрономии. 
Сборные привезли полные зо-
лотые комплекты», — под-
че рк н у л  р у ков о д и т е л ь 
Минпросвещения.

Владимир 
ПУТИН:

Владимир ПУТИН:
«У народа России — колоссальный потенциал. И нам 
нужно создать все условия, чтобы люди разных воз-
растов могли добиваться высот в науке, технологи-
ях, на производстве, а от совместных достижений 
наставников и их учеников в конечном счёте зависит 
и судьба нашей Родины».

В 2023 году в регионах 
страны реализовано бо-
лее 470 мер поддержки 
педагогов на общую сум-
му более 53 млрд рублей, 
из них 100 мер поощрения 
и стимулирования специ-
алистов применены впер-
вые
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«После ремонта в  шко-
лы, особенно в селе, возвра-
щаются учителя и  дети. 
В  Севастополе в  прошлом 
году мы отремонтирова-
ли по программе маленькую 
школу в  селе Передовом. 
Детей после открытия шко-
лы пришло в три раза боль-
ше, и  в  два раза увеличил-
ся педагогический коллектив. 
Конечно, в абсолютных [вели-
чинах] это небольшие цифры, 
но это тенденция, которую 
мы фиксируем после каждого 
капитального ремонта».

Педагоги   — четвёртая 
и главная составляющая су-
веренной системы образо-
вания. Главное, что сделано 
по  этому направлению,  — 
в законе больше нет такого 
понятия, как «образователь-
ная услуга». Изменились 
подходы к подготовке учи-
телей, утверждены единые 
программы.

В  стране переоснасти-
ли все педагогические ву-
зы Министерства просве-
щения. Как результат этой 
и  других принятых мер: 
в  этом году педагогиче-
ские специальности вышли 
на второе по популярности 
место у абитуриентов вузов. 
Конкурс — в среднем 11 че-
ловек на место.

ОПЛАТА ТРУДА
В направлении поддержки 

педагогов один из  главных 
вопросов — совершенствова-
ние системы оплаты труда.

«Труд учителя должен 
оплачиваться по единым по-
нятным и прозрачным пра-
вилам, иначе между регио-
нами накапливается разрыв 
в качестве обучения, растёт 
дефицит педагогических ка-
дров. Понятно: меньше пла-
тят, люди оттуда переезжа-
ют, качество преподавания 
в  конечном итоге страда-
ет. Всё это нарушает ключе-
вой принцип равенства обра-
зовательных возможностей 
для наших детей. Мы никогда 
не должны об этом забывать. 
Я прошу Правительство пред-
ложить системные решения 
проблемы оплаты труда учи-
теля»,  — сказал Владимир 
Путин.

Как сообщила заместитель 
председателя Правительства 
РФ Татьяна Голикова, при-
нято решение о  выработ-
ке на 2024 год единых реко-
мендаций по установлению 
на всех уровнях единой си-
стемы оплаты труда работни-
ков государственных и муни-
ципальных учреждений.

«В рамках Российской трёх-
сторонней комиссии на про-

шлой неделе мы договорились, 
что ежеквартально нашими 
силами — силами российских 
трёхсторонних комиссий — 
мы осуществим мониторинг 
этой работы, посмотрим, где 
у нас существуют на сегодня-
шний день реальные пробле-
мы и где нужно, как Вы сказа-
ли, сократить ту дифферен-
циацию, которая сложилась 
на протяжении определённо-
го периода времени», — доба-
вила Татьяна Голикова.

Кр оме т ог о,  м и н ис т р 
просвещения РФ Сергей 
Кравцов уточнил, что в рам-
ках трёхсторонней комис-
сии утверждены наимено-
вания всех стимулирующих 
и компенсационных выплат 
для учителей.

НАСТАВНИЧЕСТВО
Воспитательная работа, 

по словам Президента, долж-
на проводиться в рамках це-
лостной системы наставни-
чества для детей и молодёжи, 
к  которой обязательно не-
обходимо подключать и ве-
теранов боевых действий — 
как для участия во внешколь-
ных мероприятиях, так и для 
преподавания предмета «ос-
новы безопасности и защи-
ты Родины». При этом важ-
но сохранить именно живой 
дух наставничества — не за-
гонять движение в бюрокра-
тические рамки.

«Звание  «наставник» 
должно звучать гордо. 
Для  этого пять лет на-
зад мы учредили знак от-
личия «За  наставниче-
ство». Я  предлагаю учре-
дить и ежегодную премию 
«Наставник года», — под-
черкнул Владимир Путин.
Михаил Развожаев озвучил 
несколько предложений 
по развитию системы на-
ставничества, выработан-
ных на семинаре-совеща-
нии, прошедшем накануне 
заседания Госсовета:
1. Внести в трудовое законо-

дательство материальное 
стимулирование работни-
ков, являющихся настав-
никами. Сегодня выпла-
ты есть, но они не называ-
ются «за наставничество». 
Также эти выплаты можно 
было бы освободить от на-
лога на доходы физиче-
ских лиц.

4. Создать условия для при-
влечения специалистов 
из реального сектора эко-
номики к проведению за-
нятий в школах.

6. Сформировать ба-
зу лучших практик 
наставничества.

8. Привлекать к работе с мо-
лодёжью участников спе-
цоперации и ветеранов 
боевых действий.

10. Проводить ежегодный 
конкурс «Наставник года».

12. Учредить памятную да-
ту — День наставника.

БЮРОКРАТИЧЕСКАЯ 
ЗАГРУЖЕННОСТЬ

Одна из проблем, которую 
пока решить не удаётся, — 
бюрократическая загружен-
ность учителей. Ранее при-
казом Министерства про-
свещения были определены 
пять документов, которые 
необходимо заполнять не-
посредственно педагогам.

«Казалось  бы, в  принципе 
эта проблема должна была 
быть решена. Но, к сожале-
нию, есть большое количество 
документов, которые не ре-
гулируются законом «Об об-
разовании», и они всё равно 
направляются в  школы»,  — 
уточнил Михаил Развожаев.

По поручению председа-
теля Правительства России 
в  шести регионах страны 
в 21 учреждении проводится 
эксперимент по снижению 
бюрократической нагрузки, 
рассказала вице-премьер 
Татьяна Голикова.

«Мы должны к началу следу-
ющего учебного года, то есть 
к 1 сентября 2024 года, это 
всё завершить и принять ре-
шение о необходимости вне-
сения изменений и  в  другие 
нормативные акты, кото-
рые не регулируются законом 
«Об образовании», но регули-
руются другим сферами пра-
ва. Эту работу мы завершим, 
по  ней будем докладывать 
отдельно и  очень надеемся, 
что это существенно изба-
вит педагогов от  дополни-
тельной бюрократической 
нагрузки»,  — подчеркнула 
зампред Правительства РФ.

ДРУГИЕ ПЛАНЫ
В   х о д е  з а с е д а н и я 

П р е з и д е н т  В л а д и м и р 
П у т и н  о т м е ч а л ,  ч т о 
в   р а м к а х  п р о г р а м м ы 
«Профессионалитет» сту-
денты колледжей могут по-
пробовать себя в реальной 
работе на  крупных пред-
приятиях. По мнению гла-
вы государства, такие  же 
возможности для стажиро-
вок должны быть и в малых 
и средних компаниях, в том 

числе в  IT, туризме, креа-
тивных индустриях.

«Нужно обязательно по-
могать обмену опытом 
между организациями, ком-
паниями, да и целыми реги-
онами. Для  сбора лучших 
практик, их распростране-
ния предлагаю на базе об-
разовательного центра 
«Машук» создать площадку 
по развитию движения на-
ставников. Привлечь к его 
работе и  лекторов обще-
ства «Знание», и  победи-
телей проектов платфор-
мы «Россия — страна воз-
можностей»,  — добавил 
Владимир Путин.

Владимир Солодов, гу-
бернатор Камчатского края, 
пред лож и л создать он-
лайн-платформу для поиска 
проверенных наставников 
и тех, кому необходима по-
мощь, а также обмена луч-
шими практиками. Кроме 
т ог о,  он по б ла г од ари л 
Президента за  программу 
капремонта школ и предло-
жил расширить её на приш-
кольные территории, чтобы 
их благоустройство также 
было включено в  проекты 
работ.

Учитель химии из Липецка 
Екатерина Сигарёва высту-
пила с  инициативой про-
должить акцию «Спасибо 
учителю». В её рамках жи-
тели страны выкладывают 
в соцсетях фото или видео 
со  своим педагогом, бла-
годарят его за полученные 
знания и добавляют хештег 
#СпасибоУчителю.

Владимир Путин в завер-
шение заседания подчерк-
нул, что Год педагога и на-
ставника  — только старт 
общей работы на этом важ-
нейшем направлении.

«Я  хочу вас поблаго-
дарить за  всё, что бы-
ло сделано за прошедший, 
2023  год. Хочу выразить 
надежду на  то, что мы 
так же активно будем ра-
ботать и в наступающем, 
2024 году. Все прозвучавшие 
сегодня предложения, ко-
нечно, должны быть учте-
ны в проекте нашего реше-
ния. Благодарю вас за рабо-
ту и хочу пожелать успехов 
в наступающем и поздра-
вить вас с наступающим, 
2024  годом»,  — заключил 
глава государства.

Татьяна Зубкова

«НАСТАВНИЧЕСТВО — ЭТО 
БЛАГОРОДНАЯ МИССИЯ»

Школа в Передовом до и после капитального ремонта

Торжественная линейка с выносом флага в севастопольской школе
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В Инкермане ввели 
в эксплуатацию новый физ-
культурно-оздоровитель-
ный комплекс с плаватель-
ным бассейном.

«Долгожданный спорт-
ко мп ле к с  мы  по с тр о и-
ли по  программе социаль-
но-экономического разви-
тия Крыма и Севастополя. 
Здесь будут проходить за-
нятия по плаванию, а так-
же по  рукопашному бою 
и  акробатическому рок-н-
роллу. Полноценно ФОК за-
работает в  январе. Сюда 
смогут приходить не толь-
ко спортсмены, но и люби-
тели: он будет доступен 
для посещения и  трениро-
вок», — сообщил губерна-

тор Севастополя Михаил 
Развожаев.

В комплексе есть две ча-
ши бассейна. В  основной 
могут тренироваться сра-
зу 40 пловцов, а вторая по-
меньше  — «лягушатник» 
для занятий с  маленьки-
ми детьми, также она будет 
удобна для людей с ограни-
ченными возможностями 
здоровья  — для них уста-
новлен автоматическ ий 

подъёмник. Все простран-
ства ФОКа адаптированы 
для людей с ОВЗ: в здании 
есть лифт, пандусы и специ-
ально оборудованные туа-
леты и душевые.

«Большой бассейн име-
ет вместимость 316 кубо-
метров, длина — 25 метров, 
ширина — 8,5, глубина в пи-
ке — 1,8 метра. Вместимость 
малой чаши  — 69 кубоме-
тров, дополнительно уста-

новлено оборудование для ин-
валидов. В  комплексе так-
же есть зал для подготовки 
пловцов — он располагается 
на третьем этаже. Есть бу-
фет, медицинские кабинеты. 
Все системы автоматизиро-
ваны, вода нагревается и ох-
лаждается вне зависимости 
от погодных условий, также 
мы не привязаны к городско-
му теплоснабжению», — рас-
сказал производитель работ 

компании «Каркас-строй» 
Иван Бутовченко.

Бассейны оснащены со-
временными системами 
не только подогрева воды, 
но и  очистки и  обеззара-
живания. Также в зоне бас-
сейнов везде тёплый пол. 
В  спортивном комплексе 
есть отдельный зал с трена-
жёрами для пловцов, здесь 
могут проводить занятия 
и  другие спортивные сек-
ции. Помимо медицинских 
кабинетов, размещена лабо-
ратория для анализа воды.

«Спортивный комплекс ве-
ликолепный, здесь два бассей-
на: для занятий спортивным 
и оздоровительным плавани-
ем и «лягушатник» для детей. 
Бассейны новые, естественно, 
здесь будут работать трене-
ры, у которых нет отобран-
ных спортсменов, то есть 
всё начнётся с нуля. Сначала 
будут обучающие занятия, 
а  потом полноценные тре-
нировки. Для  жителей бу-
дет и оздоровительное пла-
вание», — отметил директор 
спортивной школы олим-
пийского резерва № 1 Олег 
Вечирко.

ФИЗКУЛЬТУРНО-
ОЗДОРОВИТЕЛЬНЫЙ 
КОМПЛЕКС

В этом году в Севастополе 
стало больше медицинских 
учреждений. В Казачьей 
бухте построили поликли-
нику для взрослых и детей. 
Открытие этого медуч-
реждения — долгождан-
ное событие для жителей 
микрорайона.

«В  Казачьей бухте прожи-
вает большинство семей во-
еннослужащих 810-й бригады 
морской пехоты. Мы стремим-
ся, чтобы у тех, кто сейчас за-
щищает нашу страну, были все 
условия для комфортной жиз-
ни. Поэтому сегодня в Казачьей 
бухте мы создаём целый соци-
альный кластер — рядом с по-
ликлиникой находятся школа 
и детский сад, строится куль-
турный центр», — сообщил гу-
бернатор Севастополя Михаил 
Развожаев.

На Фиоленте открылась вра-
чебная амбулатория, рассчи-
тана она на  100 посещений 

в  смену. Врачи будут вести 
здесь приём взрослых и детей.  

«На Фиоленте никаких поли-
клиник/амбулаторий вообще 
никогда не было. Взрослым при-
ходилось ездить в поликлинику 
на  Ерошенко, а  детей возить 
на  Юмашева. Добираться ту-
да неудобно и долго. Поэтому 
весной прошлого года мы нача-
ли строительство амбулато-

рии по программе модернизации 
первичного звена нацпроекта 
«Здравоохранение», — отметил 
глава города.

Ещё два важнейших для го-
рода объекта сейчас строятся 
на Камышовом шоссе — боль-
ница скорой медицинской 
помощи и  новый корпус он-
кологического диспансера. 
Строительство набрало нуж-
ный темп, работы должны быть 
завершены до конца следую-
щего года, после этого боль-
ницы оснастят оборудованием 
и откроют для пациентов.

Новую поликлинику для 
взрослых сейчас возводят 
на улице Молодых Строителей. 
На Корабельной стороне идёт 
строительство детской поли-
клиники — она будет находить-

ся на улице Красносельского 
и заменит старую поликлинику 
на площади Ластовой.

Действующие медучрежде-
ния также продолжают при-
водить в  порядок. В  начале 
года после капремонта откры-
лась больница им. Даши Се-
вастопольской. Провели ре-
монт в детских поликлиниках 

на улицах Корчагина и Тараса 
Шевченко. В конце года закан-
чивается капремонт взрослой 
поликлиники на улице Ерошен-
ко (приём пациентов там идёт) 
и детской на проспекте Гага-
рина (детей начнут принимать 
в январе).

В  течение года для се-
в а с т о п о л ь с к и х  б о л ь н и ц 
и  поликлиник были заку-
плены 3 672  единицы ме-
дицинского оборудования, 
в  том числе по  нацпроекту 
«Здравоохранение».

ОБЪЕКТЫ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

В 2023 году для больниц 
и поликлиник закупили 
3 672 единицы медобору-
дования

35 новых специалистов 
в области медицины при-
были в город благодаря 
мерам поддержки
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В севастопольской школе 
Nº 36 провели капитальный 
ремонт. Здание преобра-
зилось полностью, и уже 
после Нового года сюда 
придут учиться дети.

«Как и во многих других слу-
чаях, со  времён постройки 
здания ремонта в нём не бы-
ло ни  разу. Школа откры-
лась в Хмельницком в 1961 го-
ду, и за прошедшие 60 с лиш-
ним лет, конечно, пришла 
в негодность. Благодаря пре-
зидентской программе ка-
питального ремонта школ 
в прошлом году здесь начались 
работы», — сообщил губер-
натор Севастополя Михаил 
Развожаев.

Подрядчик укрепил фун-
дамент, заменил кровлю, ин-
женерные сети. В  здании 
оборудовали столовую, где 
для детей будет организова-
но горячее питание, а также 
комплекс медицинских ка-
бинетов. В  новом спортза-
ле появились и  раздевалки 
с душевыми.

«Фактически это новое зда-
ние, в которое будет прият-
но прийти каждому ребён-
ку. Как по мне, теперь в школе 
даже атмосфера другая», — 
поделился директор школы 
Александр Савченко.

Для школы закупили но-
вую мебель, учебники, экра-
ны и мультимедийные доски. 
Оборудовали кабинеты хи-
мии, физики и информатики. 
Установили забор, наладили 
системы доступа, пожарной 
безопасности, завершается 
благоустройство территории.

«Дизайн этого заведе-
ния мы разрабатывали сво-
ими силами. Согласовывали 
с  директором школы, кото-

рый оказывал всесторон-
нюю поддержку и  помощь. 
Также с  родительским ко-
митетом обсуждали цвето-
вую гамму, освещение, под-
бирали оборудование. В кон-
це у нас получилась отличная 
совместная работа», — рас-
сказал учредитель компании 
«СпецСтройЭксперт» Юрий 
Лысков.

В  школе № 36 учатся де-
ти с  1-го по  9-й классы. 
Планируется, что в  2026—

27  годах  образователь-
ная  организация полу-
чит лицензию на  обучение 
и 10—11-х классов.

«У  меня четверо деток, 
двое уже являются ученика-
ми, ещё двое — будущие учени-
ки. Эта школа для меня осо-
бенно дорога — здесь училась 
моя мама, я, теперь будут 
учиться дети. Это  большая 
радость, что она открылась 
и будет функционировать», — 
п од е л и л а с ь  ж и т е л ь н и -
ца села Хмельницкого Анна 
Шаповалова.

Напомним, программа кап-
ремонта школ реализуется 
по  поручению Президента 
России Владимира Путина 
и  рассчитана на  пять лет. 
В Севастополе за это время 
планируется выполнить ра-
боты в 71 здании в 40 учеб-
ных заведениях. За два года 
в городе уже капитально от-
ремонтировали 20 объектов 
в 13 школах.

ЛАБОРАТОРИЯ «ЗАВОД»

РАЗВИТИЕ ИНФРАСТРУКТУРЫ
Губернатор Севастополя Михаил Развожаев встре-
тился с министром строительства и жилищно-ком-
мунального хозяйства России Иреком Файзуллиным. 

Глава города сообщил, 
что в ходе встречи обсуди-
ли развитие строительной 
отрасли и  коммунальной 
инфраструктуры.

«На  сегодняшний день 
в  нашем регионе введено 
в эксплуатацию 438,5 тыс. 
кв. м жилья, также ведёт-
ся строительство 17 мно-
гоквартирных домов жилой 
площадью 97 тыс. кв. м», — 
отметил губернатор.

В  рамках госпрограм-
м ы  р а з в и т и я  К р ы м а 
и  Севастополя в  Городе-
Ге р о е  у ж е  з а в е р ше но 
18 объектов капитального 
строительства: четыре га-
зораспределительные сети 
низкого давления, четыре 

детских сада, два физкуль-
турно-оздоровительных 
комплекса, ФОК с  плава-
тельным бассейном, по-
ликлиника на 320 посеще-
ний в смену, водовод, два 
объекта дорожно-транс-
пор т ной и нф р ас т р у к-
туры, котельная, объект 
связи и мачтовых комму-
никаций и  ветеринарная 
лечебница.

Кроме того, в  рамках 
проекта «Формирование 
комфортной городской 
с ре д ы» в  Севас топо ле 
в этом году благоустраи-
вают семь общественных 
пространств. Среди них зе-
лёные зоны, парки, скверы 
и придомовые территории.

НОВЫЕ СВЕТОТОЧКИ
В 2023-м наш город стал ещё более светлым 
и ярким. В течение года сотрудники предприятия 
«Горсвет» планировали установить 3 000 фонарей 
на неосвещённых участках, но план перевыпол-
нили — установили 4 764.

« В   2 01 4   г о д у,  к о г д а 
Севастополь вернулся в со-
став России, на улицах горо-
да было около 16 тысяч све-
тильников. Сегодня их уже 
почти 46 тысяч. «Горсвет» 
не  только устанавлива-
ет новые фонари на  ули-
цах и во дворах, но и ремон-
тирует существующие. 
Например, светильники за-
менили на Камышовом шос-
се, проспекте Гагарина, пло-

щади Комбата Неустроева 
и  во  многих других рай-
онах. На  всех объектах 
специалисты ставят со-
временное энергосберегаю-
щее оборудование», — сооб-
щил губернатор Михаил 
Развожаев.

Всего специалисты вы-
п о л н я л и  с т р о и т е л ь -
но-монта ж ные работы 
на 158 объектах, в работе 
ещё 37.

В Севастополе открылся «За вод» — это новая лабо-
ратория в Поли техническом институте СевГУ. Рабо-
чее пространство расположено в корпусе на улице 
Гоголя, 14. 

Раньше здесь тоже стояли 
станки, но сегодня помещение 
полностью обновили и устано-
вили современное промышлен-
ное оборудование.

«Университет закупил совре-
менное оборудование, которое 
внедрили в образовательные 
программы, и мы обязатель-
но для студентов проводим 

на  нём занятия. Молодым 
специалистам важно уметь 
пользоваться таким оборудо-
ванием и понимать все совре-
менные тренды в промышлен-
ности. Тематически разделили 
центр на три пространства: 
образовательное, производ-
ственное и  творческое»,  — 
отметил директор Политех-

нического института СевГУ 
Василий Головин.

На  «Заводе» от  прежнего 
оборудования сохранили один 
уникальный станок, который 
позволяет производить то-
карную обработку. Станку уже 
полвека, но он по-прежнему 
прекрасно работает. В  лабо-
раторию закупили 3D-прин-
теры и создали пространство 
для проектной деятельности 
студентов и преподавателей, 
а также отдельное помещение 
сборки и слесарных работ.

С таким ресурсом студенты 
теперь смогут сами создавать 
прототипы своих разработок, 
которые можно тестировать, 
а после — запускать в серийное 
производство. В перспективе 
лаборатория планирует рабо-
тать не только со студентами, 
но и с отдельными заказчиками.

«Здесь я  создаю летатель-
ный аппарат самолётного ти-
па, а современное оборудование 
отлично мне в этом помогает. 
Новые станки — это новые воз-
можности», — рассказал сту-
дент СевГУ Павел Иощенко.

КАПРЕМОНТ
ШКОЛЫ Nº 36

Фото из телеграм-канала Михаила Развожаева

529 декабря 2023 г.  № 51 (26 203)
www.slavasev.ru Новости Севастополя



ГУБЕРНАТОРСКИЕ ЁЛКИ

му, его истории и традициям. 
И, конечно, эта замечатель-
ная поучительная сказка до-
казывает, что самое насто-
ящее чудо — это дружба!» — 
отметила директор Дворца 
культуры рыбаков Татьяна 
Зенина.

По сюжету сказки празд-
н о в а н и е  Н о в о г о  г о д а 
в  Севастополе оказывает-
ся под угрозой. Главным ге-
роям, лучшим друзьям Севе 
и Поле, предстояла по-на-
стоящему трудная задача — 
объединить весь мир, чтобы 
главное торжество волшеб-
ства всё-таки состоялось, 
даже несмотря на  козни, 
которые строила главная 
злодейка — Слякоть.

Также во  Дворце куль-
т у ры ры б а ков пок а з а-
ли интерактивный спек-
та к ль «Снеж к ины п ро-
казы» от  театра-ст удии 
пластической драмы «Мы 
босиком». Фантазия режис-
сёра-постановщика Ирины 
Плескачевой превратила 
сказку о злой и бессердеч-
ной девочке в  удивитель-
ную новогоднюю историю, 
наполненную невероятны-
ми приключениями.

По старой сказочной тра-
диции добрые и отважные 
герои — Дед Мороз и внуч-
ка Снегурочка, белый мед-
ведь, озорная  обезьянка, 
добрые гномы  — дружно 
преодолевают все препят-
ствия, чтобы ледяное сер-
дечко Снежки вновь нау-
чилось радоваться, любить 
и сострадать.

Готовились к ёлкам не толь-
ко артисты, но и сами малень-
кие гости — выбирали костю-
мы, настраивались на празд-
ничный лад.

«У нас старшей дочке 9 лет, 
младшей дочке 5 месяцев и па-
цанам 4 и  6 лет. Готовимся 
весело, все дружно собрались 
и пошли. Мы лёгкие на подъ-

ём», — рассказала многодет-
ная мама Анастасия.

«Я сегодня в костюме медве-
дя, медведи сильные», — сказал 
малыш Владимир.

«Это костюм королевы, мне 
нравится его вид и  ещё та-
кие блёстки», — поделилась 
Алёна.

Артисты Севасто поль ского 
ТЮЗа привезли в Любимовку 
спектакль «Серебряное ко-
пытце». Постановка знакомит 
детей с  родной культурой, 
фольклором нашего народа. 
При  этом мягко, в  игровой 
форме вовлекает в водоворот 
народной притчи, показывая, 
что милосердие, щедрость, 
умеренность и трудолюбие — 
основные качества счастли-
вого человека.

«В  фантазийной исто-
рии «Серебряное копытце» 
причудливо переплетает-
ся сказка с реальной жизнью. 
Художественное оформление, 
костюмы, свет и музыка по-
могают зрителю увидеть на-
стоящее чудо — волшебного 

козлика — Серебряное копыт-
це. В  спектакле появляются 
лесные нимфы — исконно рус-
ские, фольклорные персона-
жи — дочери духа солнца Ярило. 
Это они следят за порядком 
в лесу, являются хранитель-
ницами природных богатств 
леса и  гор. Они  же сопрово-
ждают наших героев на про-
тяжении всей сказки», — по-
делилась художественный ру-
ководитель ТЮЗ Севастополя 
Людмила Оршанская.

«Это сказка «Серебряное 
копытце», там про сере-
бряного козлика была сказ-
ка, и она мне очень понрави-
лась. Удивительная сказка, 
и там были духи», — рассказа-
ла участница губернаторской 
ёлки София.

Не  остались без подарков 
и чудесного настроения и де-
ти, которые получили при-
глашение на  праздник, но 
не смогли посетить представ-
ления. По поручению губер-
натора Михаила Развожаева 
волонтёры доставили сла-
дости ребятам домой  — 
в  костюмах Деда Мороза 
и Снегурочки.

«К нам сегодня пришли Дед 
Мороз со  Снегурочкой, по-
здравляли нашего внука, так 
как мы на ёлку не смогли при-
йти, он немножко прибо-
лел после утренника в  дет-
ском саду. Мы очень благодар-
ны организаторам, нам очень 
весело было, подарки очень хо-
рошие», — отметила Надежда 
Анатольевна.

Губернаторские ёлки завер-
шились 28 декабря, подарив 
маленьким зрителям ощу-
щение праздника и  веру 
в чудо.

НОВОГОДНИЕ ПОДАРКИ
Продолжается выдача новогодних подарков для 
детей. Уже 7 331 подарок получили севастопольские 
семьи.
Кто может получить 
подарок:
• дети в возрасте до 14 лет 

из многодетных и мало-
обеспеченных семей;

• дети-инвалиды;
• дети-сироты и дети, 

оставшиеся без попече-
ния родителей;

• дети, находящиеся в ка-
тегории «опасное поло-
жение» и «трудная жиз-
ненная ситуация».

З а я в л е н и е  н а   п о д а-
рок мож но подать он-
лайн через портал госуслуг 
https://clck.ru/ZNje6, а так-
же в 12 отделениях МФЦ.

Срок предоставления 
подарка с  момента пода-
чи заявления — 10 рабочих 
дней.

Выдача подарков прод-
лится до 15 февраля.

Праздничное настро-
ение и ожидание чуда. 
В Севастополе в преддве-
рии Нового года прошли 
губернаторские ёлки. 

Для  детей льготных ка-
т е г о р и й ,  т а л а н т л и в ы х 
и  одарённых воспитанни-
ков детских садов, школь-
ников, имеющих дости-
жения в  разных сферах, 
а  также детей участников 
специальной военной опе-
рации прошло 17 меропри-
ятий, их посетили более 
7 000 ребят.

Д е т и  с м о г л и  п о с м о -
треть спектакли в  кино-
театре «Россия», Дворце 
культуры рыбаков, Доме 
к у л ь т у р ы  в   п о с ё л к е 
Любимовка, театре име-
ни А. В. Луначарского, хо-
реографическом центре 
«Радость».

« Д л я  ре бят  при гото-
ви ли  пре мь ер у  с пек та-
к ля «Серебряное копыт-
це» в  постановке наше-
го ТЮЗа, «Сказку о  царе 
Салтане» от  театра им. 
А.   В.   Луначарского,  ин-
т е р а к т и в н ы й  с п е к -
такль «Снежкины прока-
зы»  от  театра-студии 
пластической драмы «Мы бо-
сиком», сказку «Сева100Поль» 
от  Дворца культуры ры-
баков и  мульт-ёлку «Маша 
и Медведь: 12 месяцев», — от-
метил губернатор Михаил 
Развожаев.

Дворец культуры рыба-
ков открыл для юных по-
сетителей двери в  ска-
зочный город яркой по-
становкой «Сева100Поль». 
Участники губернаторской 
ёлки смогли первыми уви-
деть одну из главных пре-
мьер уходящего года.

«Заветная мечта любого 
ребёнка  — попасть в  чудес-
ную сказку. Дворец культу-
ры рыбаков в этом году под-
готовил для всех юных гостей 
особенную премьеру — спек-
такль, посвящённый любимо-
му Севастополю. В  этом  — 
наше уважение к родному до-

Спектакль «Сева100Поль»  
во Дворце культуры рыбаков

Спектакль «Серебряное копытце»  
на сцене ДК в Любимовке

Фото с сайта культурного комплекса «Корабел»

Фото с сайта Дворца культуры рыбаков

Фото с сайта Дворца культуры рыбаков
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МЕЧТЫ ДОЛЖНЫ 
СБЫВАТЬСЯ

«Ёлка желаний» осущест-
вляет мечты детей уже 
на  протяжении пяти лет, 
с 2018 года. Она действует 
на всей территории нашей 
страны и  объединяет ты-
сячи людей, готовых тво-
рить добрые дела. Каждый 
год к исполнению детских 
новогодних желаний при-
соединяется Президент 
Российской Федерации 
Владимир Путин. В этом го-
ду глава государства снял 
три желания с ёлки на меж-
дународной выставке-фо-
руме «Россия» на ВДНХ.

Есть три вида желаний, 
которые загадывают ребя-
та: материальные, немате-
риальные и  подарок-сюр-
приз. И  если с  матери-

альными всё понятно, то 
нематериальные желания 
дают возможность попро-
бовать себя в какой-то про-
фессиональной роли, от-
правиться в  путешествие, 
реализовать свою цель или 
встретиться со  значимой 
личностью.

Делая сюрпризы, испол-
нитель сам выбирает пода-
рок для мечтателя на осно-
ве предпочтений, интересов 
и хобби ребёнка. За пять лет 
благодаря акции исполнено 
106 450 желаний, более 40 
тысяч человек смогли стать 
их исполнителями, среди 
партнёров акции — более 
200 организаций, а общая 
сумма подарков составила 
более 1,3 млрд рублей.

Фото Анны Садовниковой

участников спецоперации 
благодаря «Ёлке мечты».

К   р е г и о н а л ь н о й  а к-
ции так же присоедини-
лас ь г р у п па ком па н и й 
«Интерстрой», которая то-
же сняла оранжевый шарик 
с  ёлки и  сделала подарок 
маленькой девочке, кото-
рая очень любит животных. 
У неё есть собака и была за-
ветная мечта о котёнке-бен-
гале. Представители компа-
нии вручили малышке мох-
натого друга. А  волонтёр 
«Мы вместе — Севастополь» 
от лица движения подарила 
брату девочки сертификат, 
благодаря которому малыш 
сможет больше узнать о во-
енной технике  — мальчик 
мечтает стать танкистом.

ДОБРЫЕ СЕРДЦА
В   С е в а с т о п о л е 

есть и  другие вол-
шебники, которые 
уже начали испол-
нять мечты детей 
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Дима Иванов с мамой

Дима Иванов с футболистами 
ФК «Севастополь»

В прошлую пятницу, 22 декабря, в Севастополе запу-
стили Всероссийскую акцию «Ёлка желаний». Её под-
готовило Российское движение детей и молодёжи 
«Движение Первых». Цель акции — подарить радость 
и ощущение новогоднего волшебства детям, которые 
оказались в непростой жизненной ситуации.

Мечты детей от 3 до 17 лет 
могут воплотить в  жизнь 
предприниматели, сотруд-
ники органов государствен-
ной власти и просто нерав-
нодушные севастопольцы.

Кроме того, у нас в городе 
действует своя региональ-
ная добровольческая акция 
«Ёлка мечты», увешанная 
мечтами мальчиков и дево-
чек — детей участников спе-
цоперации. Инициатором 
этой акции выступило до-
бровольческое движение 
«Мы вместе — Севастополь». 
Само волшебное дерево 
расположено в  волонтёр-
ском штабе по адресу улица 
Ленина, 39. Любой неравно-
душный может снять с ёлки 
оранжевый шарик и испол-
нить мечту ребёнка.

Всего в  штаб поступи-
ло порядка 100 желаний, 
исполн яться они буд у т 
до марта 2024 года, чтобы 
ни один ребёнок не остался 
без подарка.

МЕЧТА  
СПОРТСМЕНА

Р е д а к ц и я  « С л а в ы 
Севастополя» не  смогла 
остаться в стороне и решила 
исполнить желание 11-лет-
него Димы. Он  большой 
фанат ФК «Севастополь». 
В  своём желании мальчик 
написал, что очень хочет 
получить мяч с автографа-
ми всех игроков команды 
и  пообщаться с  футболи-
стами. Нас  очень тронуло 
это желание, и мы решили 
непременно воплотить его 
в жизнь. Редакция «Славы» 
дог ов ори л ас ь  с   м а мой 
11-летнего Димы, и совмест-
ными усилиями мы устрои-
ли юному фанату сюрприз.

Во  вторник он получил 
свой заветный мяч с  под-
писями игроков нашей фут-
больной команды, смог по-
говорить с  полузащитни-
ками Виталием Мироненко 
и  Максимом Су пру ном, 

с капитаном и защитником 
Романом Климентовским 
и задать все интересующие 
вопросы. Они  рассказали, 
почему решили стать про-
фессиональными футболи-
стами и как преодолевали 
трудности на своём пути.

«Очень здорово, что мы 
смогли исполнить мечту 
парня. Это дорогого стоит 
и для него, и для нас. Потому 
что он всегда приходит, под-
держивает нас, почти ка-
ждую игру. Мы  благодарны 
за это и за возможность по-
дарить ему чудо на  Новый 
год»,   — поделился эмо-
циями капитан команды 
ФК «Севастополь» Роман 
Климентовский.

После исполнени я не-
большой, но заветной меч-
ты, мы взяли у Димы и его 
мамы интервью.

М а м а  Д и м ы ,  А л и н а 
Сергеевна, рассказала, что 
идея поучаствовать в «Ёлке 
мечты» пришла ей абсо-
лютно случайно: она нат-
к н у л а с ь  н а   и н ф о р м а -

цию об  акции 
в   И н т ерне т е. 
Папа Димы  — 
у частник спе-
цоперации, по-
этому его мама 
решила попро-

бовать подать заветное же-
лание сына.

«Очень быстро со  мной 
связались, буквально через 
три-четыре дня. Я, конечно, 
очень хотела, чтобы желание 
ребёнка исполнилось, но по-
нимала, что есть ещё очень 
много детей с другими жела-
ниями. Поэтому была очень 
рада, когда мне позвонили. 
До конца держала всё в тай-
не от сына, сегодня сказала, 
что просто едем в город и за-
едем на стадион. Он мне ска-
зал: мама, ты что-то скры-
ваешь. Спасибо вам огром-
ное, что всё организовали 
и помогли воплотить мечту 
сына в жизнь», — поделилась 
Алина Сергеевна.

Дима — не просто фанат 
футбола, он и  сам футбо-
лист. Мальчик уже 6 лет за-
нимается этим видом спор-
та. Он  рассказал нам, что 
сложнее всего на  трени-
ровках даётся выполне-
ние каких-то новых упраж-
нений и игра в квадратах, 
когда нужно отбирать мяч. 

А больше всего нравится са-
ма игра. Также мальчик по-
делился, что футбол — это 
по-настоящему командный 
спорт. В их команде все дру-
жат, и даже если кто-то уез-
жает, общение не прекраща-
ется. Например, друг Димы 
переехал в Москву два го-
да назад, и они до сих пор 
общаются.

За  играми ФК «Севас-
тополь» мальчик следит 
уже полтора года. На пер-
вом матче, который посетил 
юноша, ФК «Севастополь» 
играл против ФК «Таврия». 
С  тех пор Дима не  пропу-
стил почти ни одной игры. 
Одна ж ды да же мальчик 
ушёл домой с  полностью 
расписанной футболкой. 
А случилось это так: Дима 
очень хотел получить ав-
тографы игроков, но забыл 
блокнот в  машине. Мама 
ра зреш и ла ем у под п и-
сать вместо этого футбол-
ку. Теперь его коллекция по-
полнилась ещё и расписан-
ным мячом.

Кроме того, юный спор-
тсмен поделился с  нами 
впечатлениями о подарке: 
«Я  не  ожидал, даже немно-
го переживал. Но это очень 
крутые впечатления. Думаю, 
я запомню это на всю жизнь».
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НА СТОРОНЕ СВОих

Рядовые и сержанты, 
ефрейторы и майоры, 
старшины и прапорщики 
в одном строю в зоне 
спецоперации успешно 
выполняют поставленные 
боевые задачи. 

Му жчины разных воз-
растов, национальностей 
и профессий из разных ре-
гионов объединились, что-
бы встать на защиту стра-
ны и  своего народа. И  се-
годня мы расскажем вам 
о боевом пути добровольца 
спецназа «Ахмат» с позыв-
ным «Кинжал».
— Почему и при каких об-
стоятельствах вы приня-
ли решение принять уча-
стие в специальной военной 
операции?

—   Р е ш е н и е  я   о б д у -
м ы в а л  о с н о в а т е л ь н о . 
Окончательно определил-
ся после того, как нача-
лись атаки беспилотников 
на мой родной город, прои-
зошёл теракт на Крымском 

мосту, прилёт беспилотни-
ка на штаб Черноморского 
флота в  день ВМФ. После 
этого я решил, что надо вы-
полнить свой долг перед 
Родиной и встать на защиту 
Отечества.
— Как семья отнеслась 
к вашему решению?

— Решение уйти добро-
вольцем родители поддер-
жали и все три месяца жда-
ли моего возвращения.
— Какие задачи вы выпол-
няли в зоне спецоперации?

— Я  у шё л доброволь-
цем в  составе спецназа 
«Ахмат» в должности стрел-
ка. Зак лючи л контрак т 
на три месяца прямо в ка-
нун новогодних праздни-
ков. Наш отряд так и про-
звали «Новогодний сюр-
приз». Выполняли задачи 
на Соледарском направле-
нии: сначала держали обо-
рону, потом начался штурм. 
Во  время выполнения од-
ной из задач на Донецком 
направлении я  был ранен 
и контужен, после чего вер-
нулся домой.
— Расскажите о ваших бо-
евых товарищах.

— Мы дружим и регуляр-
но общаемся. Без  дружбы 
там никак: ты не  можешь 
полностью доверять чело-
веку, если ты с ним не по-
обща лс я, не  у зна л его. 
Так что дружеские отноше-
ния складываются очень 
быстро, люди быстро сбли-
жаются, потому что ты дол-
жен знать, на  кого можно 
положиться.

В нашем отряде были бой-
цы в возрасте от 18-ти до 50-
ти лет из  всех регионов 
страны.
— Вспомните какой-то 
случай с передовой.

— Были мы с товарищем 
вдвоём. Обстрел со  всех 
сторон, не поймешь, отку-
да что летит. Тут  недале-
ко от нас появляются люди, 
а ночью не поймёшь, свои 
или чужие. Тогда я принял 
для себя решение: я  при-
му этот бой, буду отстрели-
ваться до последнего, в плен 
не сдамся никогда. Хорошо, 
что всё обошлось.
— Вернувшись в родной го-
род, вы обратились в фонд 
«Защитники Отечества». 
Как вы о нём узнали и чем 
помогли вам специалисты?

— Как только Владимир 
Владимирович Путин под-
писа л у каз о  том, что-
бы сформировать фонды, 
я  был очень рад, ведь те-
перь в  одном месте мож-
но оформить все докумен-
ты и льготы. В фонде ко мне 

была прикреплена замеча-
тельная координатор Инна. 
Совместными усилиями 
нам удалось получить удо-
стоверение ветерана бое-
вых действий, я направлен 
на санаторно-курортное ле-
чение в город Саки.
— Ощущается ли на пере-
довой поддержка тыла?

— Безусловно, нам при-
возили гуманитарную по-
мощь, тепловизоры, ма-
скировочные сети и  дет-
ские письма. Письма ребят 
со всей России — это очень 
важно и ценно. Когда бой-
цы находятся в расположе-
нии и нам приносят пись-
ма — за душу берёт, честно. 
Многие забирают письма 
и потом носят с собой.
— В преддверии Нового го-
да пожелайте что-нибудь 
вашим товарищам и всем 
севастопольцам.

— Я  желаю всем бойцам 
вернуться с передовой жи-
выми и здоровыми, а тем, 
кто уже вернулся, — восста-
новиться и вернуться к мир-
ной жизни.
— О чём вы мечтаете?

— Скорейшей Победы 
нам. О  чём ещё мож но 
мечтать?

«Герой не гибнет умирая,
Двойная жизнь ему дана,
И эта жизнь его вторая
Бессмертной славою полна».

У  каждого поколения есть 
свои Герои, которые живут в па-
мяти и  служат примером для 
подражания.

Весёлый, надёжный, ответ-
ственный. И таким он навсегда 
останется в памяти родных, учи-
телей и одноклассников. Парту 
Героя в честь старшего сержан-
та Евгения Тупчаненко, отдав-
шего жизнь за Родину во время 

ПАРТА ГЕРОЯ ВЕТЕРАНЫ СВО ПОСЕТИЛИ СТЕНД СЕВАСТОПОЛЯ
На  стенде Севастополя 

на выставке «Россия» всегда 
много гостей. Недавно его по-
сетили ветераны специальной 
военной операции. Почётных 
гостей не оставили без вни-
мания  — рассказали о  глав-
ных достижениях Города-Героя 
и вручили новогодние подарки.

«Дорогие наши севастополь-
цы! От всех ветеранов специ-
альной военной операции по-
здравляем вас с наступающим 
Новым Годом! Желаем счастья, 
благополучия, здоровья, мира 
и добра», — обратились ветера-
ны к жителям Севастополя.

Наш город  — патриотиче-
ская столица России. Досто-
инство и  украшение стен-
да  — флаг 810-й отдельной 
гвардейской орденов Жукова 
и Ушакова бригады морской 
пехоты. Каждый, кто прихо-
дит на стенд, может написать 
несколько тёплых слов бой-
цу — для этого у нас работает 
полевая почта.

Напомним, день Севастополя 
на выставке «Россия» состоит-
ся 8 января. Гостей стенда ждут 
культурная, деловая, образо-
вательная и гастрономическая 
программы. Вход свободный.

«Патриотизм для меня – 
это любовь к Родине. 
А ещё вера в то, что 
у нас многонациональ-
ная страна, и пусть 
каждый верит в своих 
богов, но у всех нас одна 
цель – защищать свою 
Родину», – доброволец 
с позывным «Кинжал»

спецоперации, открыли в  его 
родной школе № 37. Меропри-
ятие прошло в рамках проекта 
«Единой России» «Историческая 
память».

Евгений — выпускник 2009 го-
да  — теперь в  ряду Героев. 
Его имя навечно войдет в исто-
рию этой школы и страны. Окон-
чив учебное заведение, он 
прошёл срочную службу в Во-
оружённых силах. В  2015  го-
ду одним из первых подписал 
контракт и отправился в Сирию. 
Принимал непосредственное 
участие в  боевых действиях 
в Нагорном Карабахе.

Новый год  — время чудес 
и волшебных сказок. Под бой 

курантов, брызги шампанского 
и смех друзей в шумной друже-
ской компании Евгений встре-
тил ту, которую полюбил еди-
ножды и  навсегда. Виктория 
вспоминает:

«Он посмотрел на меня и ска-
зал: «Я женюсь на  тебе через 
пять лет». Я сначала не пове-
рила, но всё случилось несколько 
раньше. Он был замечательным 
мужчиной и отцом, на него всег-
да можно было положиться. Ещё 
когда он был жив, я ему говорила, 
что поставила бы ему памятник 
при жизни. Его помнит и очень 
скучает наша маленькая дочь, 
я сделаю всё, чтобы она никогда 
его не забыла».

С  первого дня Евгений уча-
ствовал в спецоперации, нахо-
дясь в составе 36-го стрелкового 
батальона. Погиб из-за несанк-
ционированного срабатывания 
порохового двигателя реактив-
ного снаряда.

Старший сержант похоро-
нен на Аллее Славы в родном 
Севастополе, городе, подарив-
шем ему семью, любовь и дело 
всей его жизни. Жизни корот-
кой, но яркой и  запоминаю-
щейся. Над его могилой реет 
флаг страны, которой он верно 
и самоотверженно служил.

Ольга Пушина

8 Дело чести
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27 декабря — День спасателя. Два слова, за которыми 
тысячи спасённых жизней, сотни обезвреженных бое-
припасов и потушенных пожаров. «Предотвращение, 
спасение, помощь» — неизменный девиз МЧС России. 

В  преддверии праздни-
ка итоги уходящего года 
подвели в Главном управ-
лении министерства по  г. 
Севастополю.

«Справл я лись  в   у ходя-
щем году и  с  возгорания-
ми разного происхожде-
ния, в  различных условиях. 
Доводи лось реагировать 
на  пожары наивысшего для 
региона, четвёртого ран-
га сложности. В частности, 
связанные с горением нефте-
продуктов на предприятии 
«Югторсан» 29 апреля это-
го года. Справиться с  про-
явлениями стихии таких 
грозных масштабов помог-
ли мужество и профессиона-
лизм всех задействованных 
сил. Для  тушения данно-
го пожара, кроме наших бой-
цов, были привлечены пожар-
ные подразделения из Крыма 
(Бахчисарай, Форос, Ялта). 
И з   С и м ф е р о п о л я  т о г -
да прибыл пожарный по-
езд», — поделился замести-
тель начальника Главного 
управления МЧС России 
по  г. Севастополю Денис 
Юрченко.

Заслуги огнеборцев го-
род оценил по достоинству: 
портрет севастопольско-
го пожарного Юрия Хоука, 
которой первым прибыл 

для ликвидации послед-
ствий возгорания нефте-
базы, размещён на  город-
ской Доске почёта, обнов-
лённой в  честь 240-летия 
Севастополя.

«Спасали не  только лю-
дей и  критически важную 
инфраструктуру: пожар 
с  массовым спасением про-
изошёл утром 1  сентября 
на  проспекте Октябрьской 
Революции в  многоквар-
тирном доме на  7-м эта-
же. Из  задымлённых квар-
тир спасли 8 человек и кота. 
Оказывали помощь и перна-
тым пострадавшим: на по-
жаре на  улице Лоцманской 

21 марта из дыма огнеборцы 
вынесли клетку с попугаем — 
питомца передали юной хо-
зяйке. Дважды в течение года 
спасали стрижей, которые 
не  могли выбраться из  бе-
тонных конструкций»,  — 
рассказал спасатель.

ЭХО ПРОШЕДШЕЙ ВОЙНЫ
Многократно в  у ход я-

щем году сотрудники МЧС 
России проводили операции 
по  обезвреживанию взры-
воопасных находок вре-
мён Великой Отечественной 
войны. При  обнаружении 
крупных предметов вво-
дился режим чрезвычайной 
ситуации.

Денис Викторович вспо-
минает: «В  2023  году нам 
дове лось  ликвидировать 
15 чрезвычайных ситуаций, 
связанных с  обнаружени-
ем взрывоопасных предме-
тов. В каждом случае была 
проделана колоссальная ра-
бота: разворачивался опе-
ративный штаб, который 
включал специалистов про-
фильных департаментов 
и  ведомств города, разра-
батывался план по безопас-
ному уничтожению боепри-
пасов. При помощи мобиль-
ного комплекса вещани я 
и оповещения граждан при-
зывали временно покинуть 
свои жилища. Разворачивали 
пункты временного разме-
щения, куда автобусами 
эвакуировали граждан. В ка-
ждом случае работала сла-
женная команда профессио-
налов, результаты этой 
работы — отсутствие раз-
рушений и жертв.

Запоминающейс я  ста-
ла операция, когда наши со-
трудники проделали юве-
лирную работу и сумели вы-
везти из леса бомбу массой 
полтонны, соблюдая все ме-
ры безопасности и  не  по-
вредив при этом редкие по-
роды деревьев. Местность 
оцепили. Граждан, прожи-
вающих в опасной зоне, ин-
формирова ли об   угрозе. 
Людей автобусами доста-
вили в  пункт временного 
размещения. Бомбу транс-
портировали на  полигон 
и ликвидировали».

Знаковой для спасате-
лей стала работа в  бу х-
те Гильзовой. В  у ход я-
щем году сотрудники МЧС 
России подняли со дна бух-
ты 6 003  боеприпаса вре-
мён Великой Отечественной 
вой ны. Для  поиска столь 
внушительного арсенала 
совершили свыше 600  по-
гружений и  провели под 
водой более 1 000 часов. 
Три авиабомбы общей мас-
сой 250 килограммов транс-
портировать на полигон бы-
ло нельзя — их уничтожили 
прямо в море. Работы в бух-
те проходили третий год 
подряд, а общее количество 
уничтоженных за это вре-
мя боеприпасов — без мало-
го 12 500.

НА СТОРОНЕ СВОИХ
Особые задачи в 2023 году 

севастопольские спасатели 
выполняли на территории 
Донец кой Народ ной Респуб-
лики. Груп пировка специ-
а лизированного отря да 
Главного управления МЧС 
России по  г.  Севастополю 
проводила разминирова-
ние объектов транспортной 
и  энергетической инфра-
структуры, сельского хозяй-
ства, ликвидировала мин-
ные поля.

Более 200 дней кропотли-
вой работы, сотни обсле-
дованных гектаров, свыше 
4 000 обезвреженных бое-
припасов — таковы резуль-
таты этой миссии.

Ольга Пушина, Наталья Момот

БЛИЦ-ИНТЕРВЬЮ 
С ДЕНИСОМ ЮРЧЕНКО
— Что именно вас привлекло 
в этой работе и как долго ра-
ботаете в МЧС?

— Пожарным мечтал стать 
с  пяти лет. Мечта сбылась. 
С 2002 года нахожусь в рядах 
пожарных.
— Помните ваши первые вы-
зовы? Это были случаи попро-
ще, для новичков?

— Да, первым был простой 
вызов — загорелась фритюрни-
ца в кафе в посёлке Форос, где 
я начинал свою службу. Помню, 
прибыли на место, глаза у меня 
горели, хотелось больших мас-
штабов, но, слава Богу, пожар 
был незначительный.
— Из-за чего чаще всего про-
исходят пожары?

— Чаще всего пожары про-
исходят из-за  человеческого 
фактора. Неосторожное обра-
щение с огнём, самодельные 
обогреватели зимой, летом — 
костры, под Новый год это, как 
правило, фейерверки, салюты, 
петарды.
— Вспомните ваш самый дол-
гий рабочий день.

— 29  апреля 2023  года. 
Возгорание нефтепродуктов 
на предприятии «Югторсан».
— Расскажите о своём 
коллективе. Какими каче-
ствами должен обладать 
спасатель?

— Самое главное, коллек-
тив должен быть дружным. 
Мы все вместе единое це-
лое, спасатель должен быть 
смелым, отважным, отзыв-
чивым, понимающим. У нас 
отличная команда, мы все 
как пять пальцев на руке — 

в любой момент мы собира-
емся в единый кулак и все 
вместе добиваемся успеха 
и спасаем жизни.
— Вы верите в чудеса? По-
желайте что-то нашим чи-
тателям и вашим коллегам 
в преддверии Нового года.

— В  чудеса я, конечно, 
верю. День без вызовов 
прошёл — уже чудо (улыба-
ется). Всем севастопольцам 
в преддверии Нового года 
я желаю здоровья, счастья 
и мирного неба над головой.

 Денис Юрченко
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ЛЮДИ ЧРЕЗВЫЧАЙНОЙ 
ОТВАГИ

6 003 боеприпаса времён 
Великой Отечественной 
в 2023 году сотрудники 
МЧС России подняли 
со дна бухты Гильзовой
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Новый год — один из самых 
ожидаемых праздников 
практически для каждого 
человека. Все мы хотим 
отдохнуть перед началом 
новой главы в нашей жизни. 

В преддверии Нового года 
севастопольские врачи по-
делились с нами полезны-
ми советами о том, как от-
метить праздники без вреда 
для здоровья. О том, каким 
должен быть новогодний 
стол и как наладить режим 
сна в течение выходных, чи-
тайте в нашем материале.

ПОДДЕРЖИВАЕМ ФИГУРУ
Употребление в  пищ у 

слишком большого количе-
ства вредной или тяжёлой 
и жирной пищи тоже чрева-
то неблагоприятными по-
следствиями для нашего ор-
ганизма. Традиционно но-
вогодние праздники для 
нас — это застолья с боль-
шим количеством люби-
мых, но не всегда полезных 
блюд.
Департамент здравоохране-
ния Севастополя подготовил 
несколько простых правил 
и советов, которые помогут 
не навредить организму при 
праздновании Нового года:
• Не голодайте перед празд-

нованием. Как раз этот 
фактор и способствует пе-
рееданию, ведь остава-
ясь целый день голодны-
ми, ожидая праздничный 
ужин, мы начинаем бес-
контрольно есть всё, что 
находится на празднич-
ном столе, и в больших 
объёмах.

• Отдавайте предпочтение 
блюдам, содержащим бе-
лок. Он прекрасно усваи-
вается и придаёт энергию 

организму. Рекомендуем 
включить в меню на но-
вогодние праздники мя-
со и рыбу нежирных со-
ртов, запечённые в духов-
ке, с добавлением овощей. 
Это полезно и вкусно.

• Ешьте медленно. 
Прислушивайтесь к сво-
им ощущениям во время 
приёма пищи. Как толь-
ко вы почувствуете сы-
тость, остановитесь, даже 
если в тарелке ещё оста-
лась еда.
Проведите праздник ак-

тивно. Различные конкур-
сы, игры и танцы не толь-
ко создадут праздничное 
настроение, но и позволят 
провести вечер в движении.

ВЫХОДНЫЕ С ПОЛЬЗОЙ
Е с л и  в   п р е д д в е р и и 

Нового года вы разрыва-
етесь между сотнями за-
дач и  не  знаете, как всё 
успеть, — делегируйте обя-
занности. Кто-то из  чле-

нов семьи может купить 
подарки и  упаковать их. 
Другой — купить продук-
ты. Один готовит, вто-
рой накрывает стол. Если 
вы пригласили гостей, то 
можно попросить их при-
йти пораньше и  помочь 
с подготовкой к празднику.

Не  забывайте также бе-
р е ч ь  с в ой и м м у н и т е т. 
Предновогодний стресс, 
вредна я пища, конта к-
ты с друзьями и близкими, 
которые могут быть носи-
телями инфекций, пере-
менчивая погода — все эти 
факторы приводят к сниже-
нию иммунитета. Поэтому 
очень важно свести к  ми-
нимуму нахождение в мно-
голюдных местах, носить 
маску, соблюдать режим 
дня, высыпаться, больше 
бывать на  воздухе и  оде-
ваться по погоде.

Сон  — то, что помогает 
нам поддерживать качество 
нашей жизни в любое вре-

мя года. Поэтому новогод-
ние праздники — самое вре-
мя для того, чтобы нала-
дить режим сна. Создайте 
свой собственный риту-
ал: отключите электронику 

за час или два до отбоя, про-
гуляйтесь, подышите све-
жим воздухом, отвлекитесь 
от тревожных мыслей, при-
мите тёплую ванну. Если 
будете придерживаться по-
добной схемы все январские 
выходные, у вас обязатель-
но получится выработать 
стабильный и правильный 
режим.

КАК БУДУТ РАБОТАТЬ МЕДУЧРЕЖДЕНИЯ 
СЕВАСТОПОЛЯ В НОВОГОДНИЕ ПРАЗДНИКИ

Приёмные отделения го-
родских больниц будут ра-
ботать круглосуточно, без 
выходных.
Горячие линии 
и телеграм-приёмные 
круглосуточно: 
• Городская больница 

№ 1: +7 (978) 640-39-62
• Городская больница 

№ 4: +7 (978) 300-90-94
• Городская больница 

№ 5: +7 (978) 300-03-67
• Городская больница 

№ 9: +7 (978) 100-15-31
• Городская инфек-

ционная больница: 
+7 (8692) 55-92-61 (горячая 
линия), +7 (978) 041-41-84 
(телеграм-приёмная).

• Горячая линия по обезбо-
ливанию в Севастополе: 
+7 (8692) 48-71-40, 
+7 (978) 100-16-83. Звонки 
принимаются еже-
дневно с 8:00 до 20:00 без 
выходных.

• Горячая линия по вопро-
сам посттравматическо-
го стрессового расстрой-
ства: +7 (978) 986-60-14 — 
круглосуточно.

Дежурные администра-
торы приёмных отделе-

ний круглосуточно:
• Городская больница № 1: 

+7 (978) 640-80-35.
• Городская больница № 4: 

+7 (978) 300-90-16.
• Городская больница № 5: 

+7 (978) 300-03-62.
• Городская больница № 9: 

+7 (978) 700-81-14.
• Городская инфек-

ционная больница: 
+7 (978) 041-41-84.

Экстренные службы 
и колл-центры:
• Скорая помощь рабо-

тает круглосуточно. 
Телефоны экстренной 
службы — 103 и 112.

• Единый контакт-центр 
здравоохранения ра-
ботает круглосуточно. 
Телефон контакт-цен-
тра — 122 (с мобиль-
ных и стационарных те-
лефонов). Все звонки 
бесплатны.

С полным графиком ра-
боты всех медицинских 
учреждений города можно 
ознакомиться на  офици-
альном сайте Правительства 
Севастополя во  вкладке 
«Новости».

НОВЫЙ ГОД БЕЗ ВРЕДА 
ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ

НАПИТКИ НА СТОЛЕ
Г л а в н ы й  в н е ш т а т -

ный специалист психи-
атр-нарколог, главный 
врач Севастопольской пси-
хиатрической больницы 
Лариса Касьянова расска-
зала о том, как весело от-
праздновать Новый год без 
алкоголя.
— Как найти замену ал-
когольным напиткам?

— Найти замену спирт-
ным напиткам, которые 
служат лишь традицион-
ным фоном дружескому 
общению по вечерам или 
сопровождают романти-
ческий ужин, достаточ-
но легко. Это может быть 
общение с  интересны-
ми, желательно непьющи-
ми людьми в  весёлой ат-
мосфере, дегустация вкус-
ных блюд, танцы и участие 
в  конкурсах. А  заменой 
спиртному станут нео-
бычные безалкогольные 
коктейли.
— Чем заменить алкоголь 
вне застолья?

— Однозначно  — фи-
зи че с к а я  а к т и вно с т ь. 
Она  снимает напряже-
ние не  хуже, чем спирт-
ное, но при этом приносит 

организму только пользу. 
Механизм расслабления 
тут почти такой  же, как 
и при употреблении алко-
голя, но причина этих про-
цессов другая. После то-
го, как вы проведёте ча-
сок-другой в  спортзале, 
на напряжение и стресс по-
просту не  останется сил. 
Нервная система рассла-
бится, тревога уйдёт, оста-
вив место бла женст ву 
и  покою. Более того, по-
чувствовав себя сильным 
и  здоровым, человек ед-
ва ли захочет отдавать своё 
здоровье ради сомнитель-
ного удовольствия.
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На прошедшей неделе, с 18 по 24 декабря, специа-
листы Центра управления регионом зафиксиро-
вали больше полутора тысяч сообщений от жителей 
Севастополя. 

В  социальных сетях по-
ступило 1 252 комментария, 
на  платформе «Госуслуги. 
Решаем вместе»  — 453. 
Среди популярных тем  — 
т р а д и ц ион н ые б ла г оу-
стройство, дороги и транс-
порт, жилищно-коммуналь-
ное хозяйство.

ИТОГИ ГОДА
Всего в 2023 году севасто-

польцы оставили больше 
70 тысяч обращений к  ор-
ганам власти в Интернете. 
Специалисты ЦУР собира-
ли их, анализировали и от-
правляли в работу профиль-
ным ведомствам.

В  рамках регионального 
проекта «Формирование 
комфортной городской сре-
ды» нацпроекта «Жильё 
и городская среда», иници-
ированного Президентом 
Вла д и м и ром Пу т и н ы м, 
в  Севастополе в  этом го-
ду ремонтировали скве-
ры и  общественные зо-
ны — всего семь городских 
пространств. После ново-
стей об открытии уже бла-
гоуст роенны х террито-
рий пользователи соцсетей 
интересовались планами 
по  обустройству скверов 
возле их домов.

Также жители города со-
общали, где необходимо 
провести уборку, отремон-

тировать детские площад-
ки и  уличное освещение. 
Например, только на  про-
шедшей неделе по  прось-
бам севастопольцев фонари 
отремонтировали на  ули-
цах Гвардейской, Народных 
Опол ченцев, Пьянзина, 
Громова и других.

Кроме того, горожане за-
давали много вопросов по-
с ле презентации новой 
маршрутной сети на буду-
щий год. Писали также о со-
стоянии дорог, планах по их 
ремонту и строительству.

На протяжении всего го-
д а сев ас т опо л ьц ы та к-
же интересовались стро-
и т е л ь с т в о м  о б ъ е к т о в 
здравоохранения, благо-
дарили за открытие новой 
поликлиники в  Казачьей 
б у х т е  и   а м б у л а т о р и и 
на Фиоленте.

Популярный среди горо-
жан вопрос — нехватка ме-
дицинских кадров. В этом 
году решение проблемы 
сдвинулось с мёртвой точ-
ки  — открылся Институт 
фундаментальной медици-
ны и  здоровьесбережения 
в структуре СевГУ. Это по-
зволит пополнить кадровый 
резерв молодыми специа-
листами — абитуриенты по-
ступают в институт на целе-
вое обучение, чтобы после 
выпуска пять лет отрабо-

тать в системе здравоохра-
нения города.

За этот год специалистам 
городских служб удалось 
решить сотни проблем сева-
стопольцев благодаря рабо-
те с онлайн-обращениями. 
Некоторые из них носят се-
зонный характер. Так, осе-
нью, например, жители го-
рода спрашивали о готовно-
сти домов к отопительному 
сезону, рассказывали, в ка-
ких подвалах многоэтажек 
нужно навести порядок, со-
общали об отключениях во-
ды или электроэнергии.

Помимо этого, севасто-
польцы писали о ремонтах 
школ и детских садов, спра-
шивали о  путёвках в  дет-
ские оздоровительные ла-
геря, задавали вопросы 
о  переводе в  другие обра-
зовательные организации 
и другие.

В 2023 ГОДУ 
СЕВАСТОПОЛЬЦЫ
ОСТАВИЛИ БОЛЕЕ 
70 000 СООБЩЕНИЙ
И ВОПРОСОВ

ТОП5 ТЕМ:

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Обращения по  теме ЖКХ, 
уличного освещения, благо-
устройства можно направлять 
в соцсети департамента город-
ского хозяйства:
• ВКонтакте:  

vk.com/gorhoz_sev;
• Одноклассники:  

ok.ru/group/59417410142292;
• Телеграм:  

t.me/gorhoz_sevastopol.
Задать вопросы или написать 

о проблеме, связанной со сфе-
рой транспорта и дорог, можно 
в комментариях на страницах 
профильного департамента 
в  социальных сетях и в офи-
циальном телеграм-канале 
по ссылкам:
• ВКонтакте 

vk.com/public202349767;
• Одноклассники: 

ok.ru/group/59438988460127;
• Телеграм: 

t.me/dep_trans.

Комментарии по  медицин-
ской теме можно оставлять 
в  аккаунтах департамента 
здравоохранения Севастополя:
• ВКонтакте: vk.com/sevdz;
• Одноклассники:  

ok.ru/sevzdrav;
• Телеграм: t.me/sevzdrav.

Кроме того, сообщения 
по любым темам принимают-
ся на официальных страницах 
руководителей департаментов, 
заместителей губернатора, гла-
вы города Михаила Развожаева 
и Правительства Севастополя 
во ВКонтакте, Одноклассниках 
и Телеграм, а  также на плат-
форме «Госуслуги. Решаем 
вместе»  — сервисом можно 
воспользоваться через виджет 
во ВКонтакте, приложение или 
сайт: pos.gosuslugi.ru/landing/.

Центр управления 
регионом г. Севастополя

КУДА ОБРАЩАТЬСЯ

ТРАНСПОРТНАЯ ДОСТУПНОСТЬ
Губернатор Михаил Развожаев прокомментировал 
вопросы об обеспечении транспортной доступно-
сти Северной стороны, поступающие от жителей 
Севастополя.

«На  сегодн яшний день 
в  процессе обс ледовани я 
у тон увшего  п лавпри ча-
ла на Радиогорке обнаруже-
ны три пробоины, одна из ко-
торых шириной в  2 метра, 
в связи с чем корпус не гер-
метичен, а глубина его зале-
гания не позволяет подвести 

к  нему судоподъёмные пон-
тоны для перемещения в бе-
зопасное место для восста-
новления судоходства.  Всё 
это препятствует судо-
вому ходу, поэтому невоз-
можно что-то временное 
делать сейчас с  причалом. 
Поэтому специалисты про-

рабатывают альтернатив-
ные варианты судоподъём-
ных работ в рамках проект-
но-изыскательских работ 
по  реконструкции данного 
причала», — сообщил глава 
города.

Он также отметил, что 
только в начале этой неде-
ли было получено разреше-
ние на обследование прича-
ла возле Михайловской ба-
тареи  — работы начались 
во  вторник. По  их резуль-

татам будет понятно, мож-
но ли использовать причал.

Для обеспечения транс-
портной доступности мик-
р о р а й о н а  Р а д и о г о р к и 
Михаил Развожаев пору-
чил 29  декабря запустить 
дополнительный бесплат-
ный маршру т «площадь 
За харова  — Ра диогорка 
(ул. Громова)» с интервалом 
движения каждые 15 ми-
нут с 07:00 до 21:00 в будние 
дни.

«По  компенсационному 
маршруту: видел сообщения 
с  просьбой добавить оста-
новки по ходу движения. С за-
втрашнего дня на рейдовом 
маршруте будет 4 промежу-
точные остановки: поворот 
на  Голландию (для студен-
тов), Инкерман, автовокзал 
(или 5-й  км, в  зависимости 
от  схемы движения с  учё-
том пробок по городу) и пло-
щадь Суворова», — заключил 
губернатор.

Компенсационный автобусный маршрут Nº 150 «пл. Нахимова — пл. Захарова» Компенсационный автобусный маршрут Nº 158 «Радиогорка — пл. Захарова»
С 29 декабря 2023 го-
да департаментом 
транспорта будет запу-
щен компенсационный 
автобусный маршрут 
по направлению Радио-
горка — пл. Захарова.
Схема движения:
• ул. Громова
• ул. Леваневского
• пл. Захарова
Перевозка будет осу-
ществляться без взима-
ния платы за проезд
Время работы маршру-
та: с 7:00 до 21:00
Интервал движения: 
15 минут — час пик, 
30 минут — межпиковое 
время

С 29 декабря 2023 года 
департаментом 
транспорта 
будут добавлены 
промежуточные 
остановочные 
пункты на маршруте 
пл. Нахимова — 
пл. Захарова:
• «Поворот 

на Голландию»
• «Автостанция 

«Инкерман»
• «Автовокзал»
• «пл. Суворова»
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30 декабря

Севастопольский 
академический театр танца 

им. В. А. Елизарова
Спектакль  

«Сказка о рыбаке и рыбке» 
(0+)

— 10:00 —

Государственный  
историко-археологический 

музей-заповедник «Херсонес 
Таврический»

Экскурсия «Новогодние 
истории в Херсонесе» (6+)

— 10:00—16:00 —

Севастопольский центр 
культуры и искусств

Спектакль  

«Щелкунчик» (0+)
— 11:00 —

Культурный центр  
«Корабел»

Концерт «Старые песни 
о главном» (6+)

— 14:00 —

Севастопольский  
цирк

Ёлка в цирке (0+)
— 16:00 —

Скельская  
пещера

Почти карнавальная ночь 
в Скельской пещере  

(6+)
— 17:00 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского

Спектакль  
«Снегопад для Киры»  

(16+)
— 18:30 —

Севастопольский  
театр юного зрителя

Новогодний концерт  
(12+)

— 18:30 —

Севастопольский 
академический театр танца 

им. В. А. Елизарова
Спектакль  

«Избранное» (12+)
— 19:00 —

31 декабря

Государственный  
историко-археологический 

музей-заповедник  
«Херсонес Таврический»
Выставка «Добрых рук 

мастерство» (0+)
— 9:00—17:00 —

Кинотеатр  
«Москва»
Выставка  
«Друзья  

Маленького принца»  
(6+)

— 10:00 —

Севастопольский театр  
юного зрителя

Спектакль  

«Зима в Простоквашино»  
(6+)

— 11:00 —

Севастопольский  
цирк

Ёлка в цирке (6+)
— 12:00 —

Севастопольский театр  
юного зрителя
Новогодний  
концерт (12+)

— 16:00 —

Кинотеатр  
«Россия»
Концерт  

«Зима — пора чудес»  
(6+)

— 17:00 —

АФИША РОДНОГО ГОРОДА

Строите планы на выходные? 
Думаете о том, как одеваться 
и брать ли зонт? Посмотрите 
прогноз погоды!

МАГНИТНЫЕ БУРИ 
В ДЕКАБРЕ:
• 7—9 декабря —  

3 балла
• 15—18 декабря —  

4 балла
• 27—28 декабря —  

3 балла

В оставшиеся дни месяца 
обстановка будет нейтраль-
ной или погружённой в пол-
ный магнитосферный штиль.

ПЯТНИЦА, 29.12
ночь день

+9 +11
Без осадков

СУББОТА, 30.12
ночь день

+9 +9
Небольшой дождь

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 31.12
ночь день

+9 +9
Небольшой дождь

СКАЗОЧНОЕ ЛУКОМОРЬЕ
Мороз и солнце; день чудесный!
Ещё ты дремлешь, друг прелестный —
Пора, красавица, проснись:
Открой сомкнуты негой взоры
Навстречу северной Авроры,
Звездою севера явись!

Каждый Новый год фойе величественного театра 
Луначарского преображается. В этом году декора-
торы создали вокруг лесной красавицы Сказоч-
ное Лукоморье по мотивам произведений великого 
русского поэта Александра Сергеевича Пушкина. 
В наступающем 2024 году исполнится 225 лет со дня 
его рождения.

Художники и декораторы 
трудились над созданием 
новогодней сказки несколь-
ко месяцев.

Как отметил художествен-
ный руководитель театра 
Григорий Лифанов, ново-
годняя инсталляция в этом 

году создана специально 
для детей, чтобы ребятам 
было интересно её рассма-
тривать. Все фигурки нахо-
дятся в движении и показы-
вают определённый фраг-
мент из своей сказки.

Посетителей театра встре-
чают знакомые с  ранних 
лет сказочные герои: царь 
Салтан и  царица, князь 
Гвидон, царевна-лебедь, 
тридцать три богатыря, 
дядька Черномор, избушка 
на курьих ножках, Кот учё-
ный, русалка и многие дру-
гие. Также перед спекта-
клями в холле звучат сказки 

Пушкина, записанные ак-
тёрами театра.

А  вечером, когда гаснет 
свет и умолкает зрительный 
зал, герои пушкинских ска-
зок делятся впечатлениями. 
Ведь искренние восторг, ра-
дость, удивление, восхище-
ние, которыми щедро де-
лятся в предновогодние дни 
юные зрители, способны 
оживить любую сказку.

ГДЕ И КОГДА МОЖНО 
УВИДЕТЬ ЁЛКУ?

Посмотреть инсталляцию 
можно в рамках посещения 
спектаклей. В  новогодние 
каникулы театр предлага-
ет по три спектакля в день: 
две утренние сказки и ве-
чернюю постановк у для 
взрослых.

Вокруг ёлки 
разместились более 
30 персонажей

12 С Новым годом!

Главным правилом в своей работе мы 
определили живой диалог с севастопольцами.

Присылайте нам ваши пожелания и предло-
жения: какие рубрики хотите видеть в газете, 
чем можете с нами поделиться и о чём вам ин-
тересно узнать.

Мы пишем о любимом городе и его людях — 
чтобы каждый нашёл что-то для себя.

Вот наша почта: slavasev1917@yandex.ru.
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